



Les oubliés de Jean-Henri Fabre.

« Un ramassis de faits n'est pas la science, c'est un froid catalogue ».
J.H. Fabre (1823-1915).

Jean-Henri Fabre, célèbre entomologiste du XIXème siècle, avait pour habitude la collecte. Dans son terroir provençal, il amassait, répertoriait, classait et observait des insectes ou toute autre bestiole susceptible d'émouvoir sa curiosité. Aussi, certains de ces insectes, particulièrement originaux, sont-ils restés à l'abandon dans des bocaux, oubliés par l'entomologiste.

Le temps a mis en lumière le travail de cet homme qui, par le biais de ses *Souvenirs entomologiques*, a dressé un portrait de ces minuscules sociétés animales mais également celui de notre société humaine. Ce bocal, vestige fragile retrouvé parmi les archives de Jean-Henri Fabre, témoigne de ses recherches multiples et atypiques : ces entités hybrides sont à la croisée de l'humain et de l'insecte...de l'art et de la science.

Mélie Jouassin.